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Grußwort von Bürgermeister Hermann Temme zum Jubiläum 110 Jahre TuS 13

Hembsen

Lieber Herr Frewer,

lieber Herr Güthoff,

liebe Mitglieder des TuS 13 Hembsen,

meine Damen und Herren,

herzlichen Dank für die Einladung zum Jubiläumsfrühstück des TuS 13 Hembsen. Im

Namen der Stadt Brakel gratuliere ich Ihrem Verein sehr herzlich zum 110-jährigen 

Jubiläum.

Die Sportvereine leisten unschätzbar viel für die Gesellschaft. Das sportliche 

Engagement ist wirksam in vielerlei Hinsicht. So stärken die Vereine zum einen den 

Zusammenhalt der Gemeinschaft und das Miteinander. Sie fördern aber auch 

Fitness und Leistungsfähigkeit ihrer Mitglieder. Und das wiederum kommt auch 

deren Gesundheit zu Gute. Als Ausgleich zu Schule und Job sowie generell zur 

Prävention ist Sport nicht mehr wegzudenken. Und ebenfalls ganz wichtig: der 

Spaßfaktor ist auch ein wichtiger Punkt, der für den Sport spricht.

Ich möchte das Thema Corona nur ungern, aber dennoch kurz erwähnen: Denn 

diese unschöne Zeit hat uns ganz deutlich gezeigt, wie wichtig der Sport im Verein 

ist. Wir alle haben das sehr vermisst. Mit den Folgen hat die Gesellschaft immer noch

zu tun. Denn bei vielen hat die Sportlichkeit während dieser Zeit deutlich 

abgenommen: Das betrifft nicht nur Kinder, sondern auch Erwachsene.

Umso mehr freue ich mich, heute mit Ihnen diesen besonderen Geburtstag des TuS 

Hembsen zu würdigen. Ihr Verein ist der größte in Hembsen und zählt 500 

Mitglieder. Sie bieten ein abwechslungsreiches, breites Programm und es ist für 

jeden Geschmack etwas dabei: ob Fußball, Turnen, Breitensport, Laufgruppe, 

Kinderlaufgruppe oder Zumba. Es gibt keine Ausreden mehr, sportlich nicht aktiv zu 

sein in Hembsen. 
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Und Ihr Sportplatz hier, der liebevoll ‚Bahndammstadion‘ genannt wird, der ist eine 

tolle Anlage, ist top gepflegt und zählt sicherlich zu den schönsten Anlagen im 

Kreisgebiet. Vor diesem Hintergrund ist es gut und wichtig, in diese Sportanlage 

immer weiter zu investieren und sie zukunftsfest zu machen.

 

Erwähnenswert ist auch, dass hier viel an den Sportanlagen in ehrenamtlicher 

Eigenleistung eingebracht wurde. All dies einzeln zu nennen, würde hier und heute 

den Rahmen sprengen. Festzuhalten ist: Auch hier wurde jede Menge persönliche 

Freizeit für die gute Sache – für den TuS Hembsen – investiert. Hier ist schon sehr 

viel passiert und das wird sich auch sicherlich künftig so fortsetzen.

Neben der Seniorenmannschaft der SG Erkeln-Hembsen, tragen die 

Jugendspielgemeinschaft Brakel-Hembsen und durch eine 

Kooperationsvereinbarung die SpvG Brakel Jugendspiele auf Kreisebene in 

Hembsen aus. Somit finden hier jährlich weit mehr als 50 Fußballspiele statt. Neben 

unzähligen Fussballtrainingseinheiten trifft sich hier im Sommer die 

Kinderlaufgruppe, ZUMBA- und Fitnesskurse finden auf diesem Sportplatz statt. Und 

auch die Wandergruppe startet hier ihre sonntäglichen Wanderungen ins Hembser 

Umland. Es ist also immer mächtig was los. 

Ein Highlight in Ihrem Vereinsleben ist unter anderem der jährliche Drei-Dörfer-Lauf. 

Der Lauf findet bereits seit 17 Jahren statt und ist fester Bestandteil im 

überregionalen Laufkalender. Rund 400 Läuferinnen und Läufer gehen dabei im 

Schnitt an den Start. Hinzu kommt, dass die Abschlussveranstaltung des Hochstift-

Cups, als überregionales Event, ebenfalls hier von Ihnen ausgerichtet wird. Sie findet

am 18.11. in der Stadthalle statt und wird sicherlich zu einem tollen Event mit 

überregionaler Resonanz.

Liebe Vereinsmitglieder,

vor allem ist mir zu diesem schönen Anlass ein Thema sehr wichtig und dass ist der 

Dank an das Ehrenamt. Ohne den Einsatz der vielen Ehrenamtler wäre diese 

intensive Vereinsarbeit überhaupt nicht möglich. Ohne Ihren Einsatz, liebe 

Ehrenamtler, würde der TuS Hembsen dieses umfangreiche Sportangebot in keinster
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Weise anbieten können. Man merkt: Alle, die hier mitmachen, investieren hier viel 

Zeit und sicherlich auch Herzblut in den TuS Hembsen. Das macht Ihren Verein aus 

und das macht ihn auch für eine Mitgliedschaft so attraktiv. Das hält ihn seit 110 

Jahren aktiv und vital – und ich hoffe sehr, dass das noch sehr, sehr lange so bleibt.

Ich danke an dieser Stelle dem Vorstand, den Trainern und Übungsleitern, dem 

Schiedsrichter und den vielen fleißigen Händen, die im Hintergrund wirken. Dazu 

zählt das Sportplatzteam und das Verpflegungsteam: Sie alle halten den Laden am 

Laufen! Gerne möchte ich in diesem Zusammenhang Herrn Saake danken. Lieber 

Herr Saake, im Dezember 2022 wurden Sie mit der Verdienstmedaille der Stadt 

Brakel im Bereich „Sport“ ausgezeichnet. Sie sind so ein Vorbild, der sich um das 

Wohl des TuS Hembsen als Vorsitzender des Vereins von 1993 bis 2014 sehr 

verdient gemacht haben.

Liebe Mitglieder des TuS Hembsen,

ich wünsche Ihnen, dass Sie mit Ihrem Verein weiterhin so konsequent den Weg in 

die Zukunft gehen. Dass Sie ihn weiter hegen und pflegen und durch Ihr Tun und 

Ihre Mitgliedschaft weiter so lebendig halten. Dass Sie weiterhin so viel Spaß am 

Sport in Gemeinschaft haben. Für Ihre heutige Feier wünsche ich Ihnen noch viel 

Freude und Geselligkeit und einen rundum fröhlichen Jubiläumstag.

Vielen Dank.


